Presseinformation

Datum: 21.5.2013 Zielredaktion: Chronik

Versender:

Rotes Kreuz, Landesverband OÖ



Pressekonferenz

Mit Sicherheit daheim – die 24 Stunden Personenbetreuung von "Altern in Würde" und dem OÖ. Roten Kreuz

Die Podiumsteilnehmer:

- Mag. Rainer Tanzer, Geschäftsleiter der Organisation "Altern in Würde"
- DGKS Zuzana Tanzer, Geschäftsleiterin der Organisation "Altern in Würde"
- Dr. Walter Aichinger, Präsident des OÖ. Roten Kreuzes
- Mag. Erich Haneschläger, Landesgeschäftsleiter des OÖ. Roten Kreuzes
- Mag. Thomas Märzinger, Landesgeschäftsleiter-Stellvertreter des OÖ. Roten Kreuzes

Linz, 21. Mai 2013

Die Lebenserwartung ist allein im vergangenen Jahrhundert um 30 Jahre gestiegen. Diese positive Entwicklung bedeutet vor allem ein Umdenken in der Pflegelandschaft. Das OÖ. Rote Kreuz setzt daher einen bewussten Schwerpunkt im Pflege- und Betreuungsbereich und bietet älteren Menschen individuelle, auf ihre Bedürfnisse abgestimmte Angebote. Künftig wird das bestehende Leistungsportfolie mit einer 24-Stunden Personenbetreuung ergänzt.

In Österreich leben derzeit rund 437.000 hilfs- und pflegebedürftige Menschen – Tendenz steigend. 80 Prozent der pflegegeldbeziehenden Personen leben zu Hause und werden von ihren Angehörigen gepflegt. Doch während die familiäre Unterstützung – bedingt durch zunehmende Berufstätigkeit von Frauen, das Anheben des Pensionsantrittsalters, und der höheren räumlichen Mobilität – abnimmt, steigt der Bedarf nach Pflege und Betreuung aufgrund der demographischen Entwicklung.

OÖ. Rotes Kreuz bietet professionelle Unterstützung in vielen Bereichen

Seit vielen Jahren bietet das OÖ. Rote Kreuz ein umfangreiches Pflege- und Betreuungsangebot. Angefangen von der Hauskrankenpflege, über die 'Mobile Hilfe und Betreuung', bis hin zur Heimhilfe: "Mit der Hauskrankenpflege bewältigt das diplomierte Pflegepersonal des OÖ. Roten Kreuzes zahlreiche Aufgaben, wie das Verbandwechseln, das Setzen von Kathetern, oder aber auch Vorbeugemaßnahmen zur Gesundheitserhaltung, die sonst nur in Krankenhäusern oder Pflegeeinrichtungen möglich sind. Mit der 'Mobilen Hilfe und Betreuung' bieten wir Unterstützung bei der Körperpflege oder bei Haushaltsarbeiten. Die Heimhilfe unterstützt beim Einkauf oder bei Behördengängen", erklärt OÖ. Rotkreuz-Präsident Dr. Walter Aichinger das Pflegeportfolio des OÖ. Roten Kreuzes.

Angebot der 24-Stunden Personenbetreuung in Kooperation mit AIW

Dieses umfassende Leistungsangebot des OÖ. Roten Kreuzes wird künftig durch eine 24-Stunden Personenbetreuung ergänzt. In Kooperation mit der Organisation "Altern in Würde" organisiert diese die qualifizierte Betreuung vor Ort. Das Rote Kreuz Oberösterreich sichert die Qualität bzw. Zufriedenheit und kümmert sich um die Einhaltung der gesetzlichen Rahmenbedingungen: "Den qualitativen Anspruch

den wir für unsere Klienten im Bereich der Pflege und Betreuung einfordern, ist sehr hoch. Die Umsetzung der flächendeckenden 24-Stunden Personenbetreuung ist nur mit einem kompetenten Partner möglich, den wir in der Organisation 'Altern in Würde' gefunden haben ", so OÖ. Rotkreuz-Landesgeschäftsleiter-Stellvertreter Mag. Thomas Märzinger über den Hintergrund der Zusammenarbeit.

OÖRK stellt Qualitätssicherungsmaßnahmen sicher

Gemeinsam mit den Klienten erhebt das OÖ. Rote Kreuz den Betreuungsbedarf, um bestmöglich auf die Bedürfnisse der hilfsbedürftigen Personen einzugehen. Weiters werden in den persönlichen Gesprächen sämtliche Fragen zum organisatorischen Ablauf der Betreuungsform geklärt: "Im Rahmen unserer Qualitätssicherungsmaßnahmen erstellen wir schriftliche Dokumentationen von der Betreuungssituation unserer Klientinnen und Klienten und leiten diese an unseren Partner AlW weiter. Dies bildet die Grundlage einer zuverlässigen Betreuung", so Märzinger weiter.

AIW übernimmt Vermittlung der Pflegekräfte

Die Organisation "Altern in Würde" kümmert sich um die sorgfältige Auswahl und Vermittlung von qualifizierten Personenbetreuern, gibt Hilfestellung in Bezug auf Förderungsansuchen und entlastet bzw. unterstützt die betroffenen Angehörigen. "Wir haben bereits seit 13 Jahren Erfahrung in diesem Bereich und freuen uns, gemeinsam mit dem OÖ. Roten Kreuz, diese Pflegeform anbieten zu können. Bevor wir eine Pflegekraft vermitteln, wird deren Qualifikation von Pflegefachleuten überprüft. Auch über deren soziale Kompetenz bzw. von den ausreichenden sprachlichen Kenntnissen überzeugen wir uns vor der Vermittlung selbst. Dadurch stellen wir sämtliche Maßnahmen einer zufriedenen Zusammenarbeit für Pfleger und pflegebedürftigen Personen sicher. Sollte dennoch keine Harmonie entstehen, kümmern wir uns selbstverständlich rasch um einen Wechsel", erklärt AlW-Geschäftsführer Mag. Rainer Tanzer.

Rückfragen richten Sie bitte an:

Stefan Neubauer Österreichisches Rotes Kreuz, Landesverband OÖ Körnerstr. 28, 4020 Linz Tel.: +43 (0) 732 - 7644-152

Mobil: +43 (0) 664 823 43 63

E-Mail: stefan.neubauer@o.roteskreuz.at

www.roteskreuz.at/ooe